

Reservados todos los derechos de la explotación en todo el mundo y de las formas de la explotación en los países extranjeros.

Reservados todos los derechos de la explotación en todo el mundo y de las formas de la explotación en los países extranjeros.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
Un mes 2
Extranjero (trimestre) 10
Número suelto 10 céts.
Id. atrasado 15

CINE MODERNO

EN PALMA A las tres y media tarde DIA DE MODA

TODO EL MUNDO ES TEATRO

edición ARMANDO VAY (Milano) y la norte americana en 4 partes

EL PESO DE UNA FALTA éxito de WILLIAM ROSELL

EN SANTA CATALINA

Estreno del último episodio de LA MONTAÑA DEL TRUENO la norte americana de gran éxito LA JOVEN DEL CUARTO 29 por F. MAYO. Y una cómica.

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN IBIZA

Política pintoresca

Costumbres ibicencas. Política cinematográfica. Las ifplicas "buñoladas."

Así como cada maestrillo tiene su librillo y cada general tiene su táctica, aquí cada primite político tiene su secreto para ganar unas elecciones.

Y como es natural el procedimiento está en relación con la época en que se vive o se ha vivido.

Para unos, con una sartén por el mango repleta de pasta frita se tiene mucho adelantado; otros en cambio son partidarios del arroz con pescado, y hasta primite hubo estos días que lanzaba la idea de introducir como nuevo manjar electoral los "huevos al plato" y los "pescuezos" de gallina con chanfaina; pero pronto se convenció de que con los precios de tasa resultarían caritas esas nuevas introducciones.

Más barato, más cómodo y más siglo XX es aplicar a la política—con el automóvil—se le aplicó la mecánica—la cinematografía, sustituyendo las anticualas de la vieja política, con sus clásicos pucheros, por los recursos que nos brinda el moderno arte pelliculero.

"Sobornos", "Secuestros", "Rapto masculinos", "Macabras orgías" en los hipocéticos fencios resultarían films de un interés grandísimo; "La ciudad de las dos Veras" sería un argumento adecuado para un cuento fantástico de Balzac; "La huelga de la palabra" practicada por un pregonero fiel constituiría una parodia extravagante del tópico periodístico que con el nombre impropio de la huelga del hambre immortalizó el desgraciado alcalde de Cork. ¡Cuántas maravillas nos reserva la política cinematográfica!

Pero dejemos a un lado la fantasía y atengámonos a la realidad; y reales han sido las primeras "buñoladas" de la temporada. Una novedad hemos de apuntar sin embargo y es que este año los buñuelos se han servido "con sal".

¿Que en qué consiste una buñolada?

No es extraño que en Palma desconozcan lo que representa y significa una "buñolada". Aquí, en la ciudad, no son todos los militantes en la política que puedan ostentar en su hoja de servicios la asistencia a una tan típica reunión política; que es como decir que tienen el "valor se le supone".

La "buñolada", nuestra más genuina reunión política, se trata de deserrar de nuestras costumbres, alegando que es impropia de los tiempos del período de campaña, del mitin y del auto; pero no es precisamente el progreso con sus nuevos medios de propaganda lo que va haciendo imposible las "buñoladas" sino que, más bien debemos buscar las causas, en la creciente subida de las harinas y en el constante aumento de los aceites. El estómago en todos tiempos será un órgano sensible...

De todos modos antes de que pasen a la historia vamos a describir una "buñolada" para que el lector pueda hacerse cargo y juzgue de la importancia de tan maravilloso factor electoral. A primera vista y si nos fijamos en el título, "buñolada" quiere decir reunión en la que se comen buñuelos. ¿No es eso? Perfectamente. Pero el quid está en la manera de comerlos, en su confección, en el ceremonial con que se comen y en la trascendencia que tienen tan típicas reuniones.

Diremos primeramente que, el buñuelo tiene para el payés, los efectos supersticiosos del fito. Payés que come un buñuelo no vota en contra. La ensaimada ya no pesa, en cambio, tal virtud. Las "buñoladas", como las fiestas de etiqueta suelen ser siempre

por la noche. Dos días antes al anunciado comienza la dueña de la casa, esposa casi siempre del cabeçilla del partido que la coctea, en el pueblo de que se trata, la confección de tan rico manjar. El buñuelo para ser bueno ha de ser grande y crudito como el rostit. Y mientras la mujer, ayudada de las garridas muchachas de la casa, fríe la pasta en la enorme sartén, al marido se le fríe la sangre buscando correligionarios por los montes vecinos.

Se acerca la hora, en el patio de la casa van formándose corrillos de campesinos, los hijos del "Anfitrión" sentado cabe las blancas paredes encaladas la tarde antes con esmero, atisban la llegada de los enviados de la ciudad... De pronto se les ve erguir la cabeza, como si escucharan algo, descender bruscamente, marchar corriendo hacia el camino...

Allá, lejos aun, se oye el sonido de unos cascabeles, las pisadas de un caballo que de cada vez están más cerca... Hurra, vivas, apretones de manos, muestras continuadas de afecto, voces de "ganaremos" "lo tenemos todo" resuenan en la majestad de la noche al descender del vehículo los señores designados previamente por el Jefe del partido, para desempeñar misión tan importante.

Al entrar en la casa toda la a garabía ha cesado, nadie abre la boca, ni siquiera se oyen aúcos de los espías contrarios, que, ocultos en los troncos de los viejos olivos escuchan y recojen, para repetirlos después como gramófonos humanos, en las tertulias de su partido, las palabras de los "enviados".

El dueño de la casa lo primero que hará según el protocolo político-ibicenco, será llevarles al "cuarto de los buñuelos". No crea el lector que los buñuelos estén en platos, cestas ni espuestas siquiera; están amontonados, apilados... Entrando en dicho cuarto se siente la impresión de que penetráis en un Parque de Artillería. Pero por mucha estupefacción que os cause hay que decir siempre "muchos son pero mas votos tenemos todavía".

Después, el ritual obliga a pasar al porche donde son invitados los ciudadanos a dirigir la palabra a los concurrentes.

Entre los invitados ya tuvo buen cuidado de incluir el Jefe del partido a un "orador", que responderá a la invitación del cabeçilla subiéndose sobre una mesa colocada a manera de improvisada tribuna.

Si sabe lo que tiene entre manos, si es como il faut con una naturalidad grande y una pose teatral dirá poniéndose la mano en el bolsillo posterior del pantalón: "nos quitaremos un poco de peso" y dejará sobre su asiento una magnífica pistola.

La concurrencia fija en el entonces sus ojos: las mujeres—á las "buñoladas" acuden familias enteras—cuchichean con unción beatífica acerca del "sermoneador", los hombres no pierden detalle, los rapaces contemplan extasiados la browing como diciendo: "quien te pillara".

Y comienza el discurso, y cuanto mas fogoso mas aplaudido, y cuanto mas energético mas elocuente.

El campesino ibicenco es un modelo de corrección. Si el discurso no les gusta no por eso hacen muestras de desagrado, sino que disimuladamente sale al patio con el pretexto de liar un pitillo. Si por el contrario les entusiasma, se apinan cerca del orador, llegando muchas veces a invadir el cuarto de los buñuelos, pero sin tocarlos...

Terminada la arenga que acaba siempre, guste no guste, con ovación delirante, se procede a lo que podríamos llamar la "prueba de los

buñuelos" el cabeza de familia presenta a los señores en una bandeja cubiertos con alta servilleta de gruesos bordados los clásicos buñuelos y aquellos después de probarlos, celebando las manos que los han confeccionado, pronuncian la frase sacramental: "Amigos, son muy buenos, no dejéis que se vuelvan agrios".

Y comienza la fiesta. Todos aquellos hombres hasta entonces recatados se dirigen al "cuarto de los buñuelos" y salen de la habitación con diez buñuelos por boca, ensortijados en cada uno de sus dedos. Y a comer, a contar hazañas, a beber vino en grande, a herir a los contrarios con los dardos de la ironía en sus debilidades... Quien más ríe, quien más vocifera, quien más chilla, más se divierte.

En amenísimas conversaciones transcurre la velada; a medida que desaparecen los buñuelos y se escancia el vino, aumenta el buen humor. No faltan tampoco las notas cómicas ideadas por el talento, acompañado de la audacia de los contrarios. A lo mejor se oye un silbido a manera de "venia" o permiso para entrar: "Adelante—dice estontoreo el cabeçilla. Son jovenzuelos a quienes se obsequia con ristas de buñuelos que ya se sabe de antemano que luego serán comidos por los vecinos afiliados al otro partido, entre sonoras carcajadas; si no tienen un fin más sarcástico todavía; si no aparecen en el pesebre de alguna mula de los contoraos...

Y así, una, dos, tres, cinco horas hasta que de madrugada, agotadas ya las fuerzas y los buñuelos, viciada en extremo la atmósfera por el humo del tabaco, las respiraciones humanas y el olor a brea de las al pargatas disponense los "enviados" a buscar el aire fresco de la mañana que lleve a sus pulmones y a sus espíritus sensaciones nuevas...

El despido suele ser semejante al recibimiento. Otra vez alabanzas, vivas, recomendaciones para que el fuego sagrado continúe anidando en los corazones hasta el día de la elección... Ya en el "carrito" viene obligado un viva al partido y otro al candidato, después... el "señor" dispara la pistola, aquella magnífica arma corta, del color de la muerte, que fué la admiración de los rapaces en los preludios del sueño y pensando en la cual, doblaron sus cabezas sobre sus rodillas de las madres cuando el cansancio del día, los vasos del vino y la pesada digestión de los buñuelos les rindieron... Una verdadera descarga sucede a ese tiro.

¡Son las salvas de ordenanza, con que debe despedirse toda "buñolada"!—C. Ibiza 5 diciembre 1920.

DE POLITICA

Por telégrafo dimos cuenta de los diputados proclamados por el artículo 29.

El señor Dato ha dicho que el resultado distribuido por partidos políticos es el siguiente:

Table with 2 columns: Party Name and Number of Seats. Includes Conservadores (87), Mauristas (8), Ciervistas (1), Romanonistas (12), Demócratas (17), Albistas (7), Reformistas (1), Regionalistas (1), Jaimitas (2), Republicanos (2), Integristas (1), Liberal independiente (1), Total (90).

Acercas de este resultado le telegrafian á El Dia Gráfico los siguientes comentarios que transcribimos á título de curiosidad.

"El resultado de la primera jornada electoral arroja un balance un poco inquietante para el Gobierno, teniendo en cuenta que es condición esencial para la continuación del señor Dato en el Poder, el logro de una mayoría homogénea y disciplinada que le permita actuar en el

Parlamento sin el concurso de ningún grupo.

No es que se ponga en duda que el señor Dato conseguirá sobrepasar los 206 diputados que constituyen la mayoría, pero si se estima, considerando el resultado de la aplicación del artículo 29, que no será ni con mucho tan fácil como se ha venido suponiendo el lograrlo.

Hoy no faltaba quien, exagerando indudablemente la interpretación de los resultados de ayer sobre los posibles de la jornada del domingo, llegara á sentar la hipótesis de que el señor Dato apenas si rebasaría los 200 diputados.

Pero frente á estas consideraciones se hacia notar que como el plan del Gobierno del señor Dato es el restablecimiento del turno y para su desarrollo cuenta con la colaboración del marqués de Alhuocmae, amena de apretar las clavijas esta semana en algunos distritos dudosos, se apelaría al sacrificio de los candidatos demócratas, de acuerdo con el señor García Prieto, que sea imprescindible para que el Gobierno consiga el triunfo el próximo domingo, de 172 diputados, que unidos á los 38 elegidos ayer, suman 210, número al que quedan reducidas las ambiciones del ministro de la Gobernación."

El grupo parlamentario de diputados republicanos catalanes formado por los señores Domingo, Alomar, Layret y Pi y Suñer, se disolvió á raíz de discutirse su orientación hacia el comunismo.

Los tres primeros acordaron fundar el partido comunista catalán y el señor Pi y Suñer quiso seguir fiel al programa hasta entonces mantenido.

El señor Pi y Suñer debió interpretar el sentido de sus electores, en contra del comunismo, cuando acaba de ser proclamado diputado por Figueras, su distrito, por el artículo 29.

PALMA

Lo fué ayer en la Casa de Socorro, un individuo que a consecuencia de una caída en la calle del Sindicato, se había producido una fuerte contusión en una pierna.

Esta mañana una brigada extraordinaria de obreros con el bombligo preparado a tal efecto procederá a la limpieza de las calles más céntricas de la ciudad empezando por la Plaza de Cort.

La misma brigada por la tarde procederá a la limpieza de la Plaza de Abastos.

Otra brigada recorrerá las calles más apartadas para limpiarlas de toda inmundicia.

Un Rvdo. Sacerdote ha ofrecido desempeñar a su costa todas las mantas para uso de cama, de lana y algodón, empeñadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad hasta el día 13 del corriente inclusive.

Las personas que tengan pignoradas tales prendas pueden pasar cuando gusten a recogerlas presentando la correspondiente papeleta.

Cultos en la Catedral Día 18 a las 8 y media el Obispo conferirá Ordenes Sagradas. Día 19 a las 16 y media se publicará la Santa Bula y predicará don Nicolás Sagesse.

Como adelantamos esta mañana, llegará de Barcelona, el vapor "Ray Jaime II", con una crecidísima cantidad de sacos de harina.

Salvo contra orden, dicho buque permanecerá en este puerto hasta el 29 del corriente, que saldrá para Barcelona, pues la "Transmediterránea" le tiene destinado para servir la línea Cádiz Canarias.

Por cuestión de intereses ayer por la mañana se suscitó una reyerta entre dos individuos en la calle de Salat, resultando uno de ellos con una contusión en la cabeza.

AVISO

Permanecerán abiertos los comercios de Tejidos, el próximo Domingo, día 19 de Diciembre.

Las nuevas comunicaciones marítimas

Cuadro del servicio postal de Baleares para el año 1921

Table with 2 columns: Salidas de Palma and Martes 12 mañana de Formentera. Lists shipping schedules for various destinations like Barcelona, Valencia, Ciudadela, etc.

Desde Feianitx han dado cuenta al señor Gobernador de que fué muerto un perro atacado de hidrofobia.

Otro perro hidrófobo

Se añade que como dicho animal había mordido a otros tres perros, se les dió también caza, pudiendo ser detenido solamente uno de ellos, habiendo desaparecido los dos restantes en dirección a Manacor, a cuya autoridad municipal se ha dado cuenta.

El perro detenido ha quedado en observación, bajo la inmediata inspección del Inspector Municipal de Higiene Pecuaria de dicha ciudad. Con dicho motivo reina cierta alarma entre aquel vecindario, habiéndose dictado terminantes órdenes contra el abandono de dicha clase de animales.

El perro detenido ha quedado en observación, bajo la inmediata inspección del Inspector Municipal de Higiene Pecuaria de dicha ciudad.

Con dicho motivo reina cierta alarma entre aquel vecindario, habiéndose dictado terminantes órdenes contra el abandono de dicha clase de animales.

Cuestiones obreras

La huelga de zapateros de Lloseta continúa sin resolver la huelga de zapateros en Lloseta. La benemérita dió ayer cuenta al señor Gobernador, de que se había celebrado un mitin en el que tomaron parte elementos de Palma, en el que se acordó persistir en la huelga.

Añade, que continúan trabajando en uno de los talleres que existen en dicha población diez obreros. Los restantes huelguistas trabajan por cuenta de un patrono de Inca. El orden es completo en dicha villa.

Los carpinteros Continúa también en el mismo estado la huelga de carpinteros de Palma, pues a pesar del acuerdo tomado por los obreros, solo han reanudado el trabajo en unos pocos talleres de escasa importancia.

Audiencia

Causa por escándalo Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra Vicents Verger, acusado del delito de escándalo público.

TEATRO CINE LA PROTECTORA

Las grandes exclusivas de este cine :- La película artística en 5 partes

QUIMERAS

POR LA CELEBRE

ESPERIA

Proximamente "HISTORIA DE UNA MUJER" por MENICHELLI

Representó el ministerio público el teniente fiscal señor Rubio.

La defensa del procesado estuvo a cargo del abogado don Joaquín Pascual.

Dada la índole del asunto la vista se celebró a puerta cerrada.

Sentencia
Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra José Moranta acusado del delito de injurias, y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Señalamiento
Para esta mañana a las diez y media, está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Bartolomé Sancho acusado de varios delitos de hurto.

Sostendrá la acusación el abogado fiscal señor Cáceres.

El procesado estará defendido por el abogado don Fernando Pou.

De Artá

Entrada del nuevo Ecnómico.—Niño mordido por un perro

Emocionante en sumo grado fué la entrada en esta población del que viene a dirigir la grey católica artanense Rdo. don Juan Rubí Pbro. Párroco hasta hoy del vecino pueblo de Son Servera. Dificultades totalmente ajenas a la persona del Rdo. señor Rubí han hecho que viniera como Ecnómico el que se nos destinaba como Rector. Mas, como se cree que no tardará su nombramiento como tal, el pueblo de Artá ha querido demostrarle que ha repercutido en el corazón de todo artanense el eco del aprecio en que se le tenía en Son Servera y que considera legítima la aureola que en aquella población se ha conquistado por su actividad y su virtud.

A las dos de la tarde, repicaron las campanas y el pueblo en masa acudió a la entrada de la villa «El Cos», donde ya esperaban el Ayuntamiento, nutridas comisiones de las entidades católicas, el clero y las personas más visibles de la población. Los cuatro automóviles de los señores don Mateo Amorós, don Pedro Amorós, don Sebastián Blanes y don José Carnicer fueron hasta el término de Son Servera en donde recibieron al Rdo. Ecnómico que venía en el coche de doña Dolores March acompañado del señor Alcalde don Antonio M.º Nabot, el primer teniente don Gabriel Pons y el Concejal don Pedro J. Barceló, comisionados por el Ayuntamiento y una gran multitud de carruajes llenos de serverenses que le seguían para testimoniarle su aprecio.

Llegado a Artá con el automóvil de don Mateo Amorós recibió la bienvenida de todo el pueblo que al son de la banda de don Antonio Gil, se organizó en manifestación recorriendo las más cétricas calles hasta llegar al templo parroquial que se llenó de bote en bote.

Cantóse un «Te Deum Laudamus» y subió seguidamente al púlpito. Lleno de emoción agradeció al pueblo de Artá la prueba de aprecio que le tributaba a su llegada y se ofreció a él anunciando que todo su programa consistiría en trabajar con todo su corazón para la salvación de los feligreses que Dios le confiaba. Despidiéndose con tiernas palabras de la gran muchedumbre de serverenses que le habían acompañado é invitó al pueblo a la fiesta que se celebrará el próximo domingo en el Oratorio de San Salvador para implorar el auxilio de Nuestra Señora en el desempeño de su cargo.

Las lágrimas se asomaron a los ojos de todos los oyentes, tanta era la emoción y ternura que en sus palabras puso, quedando toda la multitud satisfecha de su conciso pero hermosísimo discurso.

Luego en la sacristía desfiló ante él todo el pueblo al que se obsequió con delicado lunch.

No nos felicitamos del nombramiento del nuevo Ecnómico al cual nos

ofrecemos cordialmente y deseamos poder pronto felicitarle por su nombramiento de Párroco.

El día 11 del actual é eso de las diez el niño Pablo Morey, hijo del industrial don Miguel, recibió un mordisco de un perro cuyo aspecto era de estar atacado de hidrofobia. Hacía varios días que el señor Alcalde había dado órdenes terminantes a los empleados municipales para que mataran a todo perro que encontraran sin bozal y sin ser conducido atado por su amo conforme al pregón que mandó hacer. Este perro que por lo que se dice venía de otra población burló la vigilancia de los empleados y fué muerto á trancos en el desván de una casa, pero después de haber mordido ya al niño. Llevado éste al hospital se aplicó el termocauterío á la herida que era de cerca de dos centímetros é inmediatamente fué llevado por su propio padre á Palma donde permanece bajo el cuidado de los médicos especialistas de esa.

Lamentamos el percance y hacemos votos por la curación del niño.—C.



En el vapor «Isleño», llegado ayer de Mahón, llegó la distinguida señora doña Mercedes Moreno, Viuda de Ascension, quien debido a los fuertes bandazos, se cayó de su camarote, produciéndose una herida que le fué curada de primera intención a la llegada del buque a este puerto por el Director de Sanidad don José Ogazón.

En un carruaje se trasladó a su domicilio.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Ayer llegó de Barcelona, el capitán de la Marina mercante, don Mariano Masot.

Ayer llegó a bordo del rápido el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo, quien regresa de la Corte después de haber predicado la novena de la Purísima en la iglesia del Buen Suceso, y el sermón en la Capilla Real el día de la festividad de la Inmaculada.

Ha sido destinado al mando de la provincia marítima de Alicante, el capitán de navío don Francisco Pou Magraner.

Ayer tarde en la capilla de la Purísima de San Nicolás, se celebró el matrimonio del redactor de «La Última Hora», don Francisco de Asís Paster Pérez, con la bella y distinguida Maestra Nacional doña Matilde Pomar Bernard, hija del capitán de Caballería don José.

Apadrinaron a la novia don Blas Martín y don Abdón Conde, comandante y capitán de Infantería, respectivamente, y al novio el abogado y concejal del Ayuntamiento de Palma don Joaquín Pascual y el Profesor de la Escuela de Comercio don José Tous Lladó en representación de su padre el Director de «La Última Hora».

Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor rápido, el representante de la Casa «Bar-Loek» don Juan Carrió.

Con el fin de pasar unos días en compañía de su hijo, llegó ayer en el rápido a esta ciudad, el ex-Jefe de Policía de esta provincia hoy de servicio en Barcelona don Agapito Marín.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Mateo Fronters, don Jaime Qués, don Manuel Llofrin, don Angel Arpón, don José Alcover, don Miguel Aguado y señora, don Juan March, don José Galles, don Juan y don Bartolomé Homar, don Salvador Serra y señora, don Jaime Balcells y don Pedro Palou.

En el vapor rápido, llegaron ayer, de Barcelona, el Archivero-bibliotecario don Miguel Ferrá, el capitán del vapor «Balear» don Antonio Descallar, el comerciante don Pedro Estrany, el distinguido joven don Luis de Mesa, doña María, doña Encarnación, don Alfonso, don Antonio y don José Zayas, hijos de los marqueses de Zayas.

En el vapor «Rey Jaime I», salieron anoche para Barcelona, don Juan Ribó, don Ramón Reynés, don Bartolomé Garcías, don Eloy Miralles y señora, don Antonio Ribas, don Faustino Salvá, don Jaime Pons, don José Bonet, don Ro-

sendo Costa, don Antonio Canals y don Félix Molina.

También se embarcó en dicho buque el propietario del «Auto Garage Balear» don Miguel Bestard.

Ayer a las tres de la tarde fué conducido a su última morada el cadáver de don Miguel Perelló y Rosselló, colono del predio «Son Sigala» (La Vileta), siendo una verdadera manifestación de duelo, tal era el aprecio en que era tenido el finado.

D. E. P.
Reciban sus afligidos hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Anoche dejó de existir después de penosa dolencia, sufrida con cristiana resignación la distinguida señora doña Ana Pieras y Pons, esposa de nuestro estimado amigo el Contador municipal y Secretario de la Cámara de Comercio don José Labandera.

La noticia, al divulgarse hoy, causará general sentimiento, por las dotes de bondad y de virtud que adornaban a la finada.

Todos cuantos la trataron llorarán su muerte.

D. E. P.
Reciba su afligido esposo señor Labandera, su hermano don Miguel Pieras y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Información del puerto

Movimiento de buques en el día de ayer

Entradas:

De Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I», con 178 pasajeros, el correo y carga general, mandado por su Capitán G. Estarellas.

—De Mahón, el vapor «Isleño», con alguna carga, 73 pasajeros, y el correo, al mando de D. G. Compañy.

Salidas:
Para Barcelona, el vapor rápido «Rey Jaime I», con el correo, variada carga y mucho pasaje, mandado por su Capitán.

Noticias generales

Tanto el vapor «Isleño» como el «Rey Jaime I» debido al mal tiempo reinante, tuvieron una dura travesía en sus viajes de ayer de Mahón y Barcelona respectivamente; por tal motivo llegó el «Isleño» con algún retraso.

De Barcelona fué portador el «Jaime I» de 272 toneladas de carga, entre ella, 450 sacos de harina y unos 400 de azúcar.

—Terminó la reparación de que en la darsena ha sido objeto en sus fondos el pallebot «Montjig», fué ayer atraído al muelle.

—En la balandra «Progreso» se procede a la carga de cajones de higos y barriles de alcaparras, con destino a Cetta.

—A causa del mal tiempo suspendió ayer su viaje a Cabrera el vapor «Ciudad de Palma», que sirve el correo de aquella Isla. Lo efectuará hoy, si el tiempo ha abonanzado.

De subsistencias

Arroz intervenido

Conforme la concesión hecha por el Ministro, el domingo próximo llegará, probablemente, a esta ciudad la primera remesa de los 100.700 kilogramos de arroz intervenido para el consumo de esta isla.

El Alcalde, señor Barceló Caimari, librará hoy el correspondiente giro de 26.000 y pico de pesetas, para el pago de la partida adquirida para el consumo de esta capital.

Acetate intervenido

Según telegrama recibido por el Gobernador civil de la provincia, anteayer quedó embarcada en el puerto de Tarragona la primera partida de acetate intervenido con destino al consumo de esta isla.

El buque portador de dicha partida espera abanocar el tiempo para emprender el viaje a esta isla.

Los huevos

Continúa la escasez de huevos desde que se publicó el bando recordando al vecindario la vigencia de la tasa de 250 pesetas la docena.

Ayer continuó existiendo sólo un puesto de venta en la plaza de Abastos.

Doña Ana Pieras y Pons
DE LABANDERA
HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados esposo, hermano, hermanas políticas y demás familia, presente y ausente, al participar á sus amistades tan sensible pérdida, les suplican que se dignen asistir al rosario que se dirá en nuestra Santa Iglesia Catedral hoy jueves á las siete y media de la noche, seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y también al funeral que en sufragio del alma de la difunta se celebrará en la misma Iglesia mañana viernes á las once, por lo que quedarán reconocidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Nos manifestó el Gobernador que ha prohibido en absoluto la exportación.

Nos añadió que había celebrado una conferencia con el Director de la «Isla Marítima» señor Ferragut, encareciéndole no permita el embarque de más huevos que los necesarios para el consumo de a bordo.

Además ha encarecido nuevamente al Jefe de carabineros, que dé las órdenes oportunas para que la fuerza del Muelle redoble la vigilancia para impedir cualquier exportación clandestina que se intentase.

Nos repitió el señor Díez que castigará con el máximo de la multa que la ley le autoriza, cualquiera infracción que se intente por parte de los acaparadores.

Estrenos

Principal

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia en tres actos arreglo de *El inviolable* de Hennequin, por Antonio Paso y José Rosales titulada *El padre de la patria*.

Balear

En el vapor *Jaime I* llegaron de Barcelona cuarentidos artistas que forman el completo de la compañía de Circo-Ecuestre que hoy ha de debutar en el coliseo del Ensanche.

El programa lo forman los siguientes números:

- 1.º Sinfonía
- 2.º Presentación de la Compañía.
- 3.º Casimira y Ricardo, gimnastas.
- 4.º Mme. Melville, ecuestre.
- 5.º Elrado Otto, acróbatas saltadores.
- 6.º The Roblins, saltadores de toneles y tourbillón.
- 7.º Sinfonía.
- 8.º El Gran Solmes, contorsionista excéntrico.
- 9.º Trompé Romero, emocionantes perchistas.
- 10. Los clowns Navas y Athos.
- 11. Troupe Pilares, saltadores.

Tercera parte

- 12. Sinfonía.
- 13. Hermanos Cámara, juegos icarios.
- 14. Troupe Melville, con su Charlot á caballo.
- 15. Tony y Tonito Grice, clowns.
- 16. Troupe Banola, trapecios volantes.
- 17. Retreta.
- 18. Augustos de soirée: Abelardini y Gonzalvo.

El espectáculo dará principio á las ocho y media de la noche.

La empresa anuncia que después de la función habrá un servicio extraordinario de tranvías.

La Protectora

Para hoy se anuncia el estreno de una de las grandes exclusivas de *La Protectora*. Se trata de la película

Don Miguel Perelló Rosselló
COLONO DEL PREDIO «SON SIGALA» (LA VILETA)
Falleció ayer 14 á la edad de 79 años
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hija, hijo é hija política, nietos, hermano y hermanas políticas y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y suplican asistan al funeral que tendrá lugar hoy en la Parroquial Iglesia de La Vileta á las nueve y media de la mañana.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la Iglesia.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

artística en cinco partes Quimeras por la notable artista la Hesperia.

Asistencia Palmesana

Tres estrenos se verificarán hoy en este salón, «Lo más sublime», cinta de factura norte-americana; «Mimi y los golfos», película italiana y «El chico de la casera», cómica en dos partes.

Cine Moderno

Hoy, día de moda, se estrenará la artística película «Todo el mundo es teatro», por la actriz italiana Clarette Sabatelli.

Por última vez también se proyectará la hermosa cinta norte americana «El peso de una falta», por el celebrado Villiam Russell.

CULTOS

Para hoy

Asistencia Palmesana
Continúan en la Concepción, en obsequio de la Inmaculada: Exposición a las seis, a las ocho y media Oficio. Por la tarde, a las seis, Rosario, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Santa Eulalia
La Novena de Belén se hará en las iglesias siguientes:
En Santa Eulalia, por la noche con exposición, meditación y cánticos.

En San Francisco de Asis, durante la misa de once y cuarto con exposición.

En los Sagrados Corazones a las cinco y media después del Rosario.

En San Felipe Neri, a las cinco y media con exposición y meditación.

En Santa Magdalena durante la misa de siete y media.

En el Santo Hospital, después del Rosario.

En San Nicolás durante la misa de once y tres cuartos con exposición.

Vista á la Corte de Eclesia
A Ntra. Sra. del Carmen en las Teresas.

Santoral
San Eusebio, obispo y mártir.

Para mañana

Asistencia Palmesana
Concluyen en la Concepción a su Titular. Exposición a las seis, a las ocho y media Oficio. Por la tarde a las seis, Rosario, meditación, Cronicita de las doce estrellas, cantada por las Hijas de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Vista á la Corte de Eclesia
A Ntra. Sra. de los Desamparados, en el Socorro.

Santoral
San Francisco de Sena, confesor. Témpora, abstinencia de carne.

Cine Asistencia Palmesana

A las 5 y media Día de gran moda 8 COLOSALES ESTRENOS, 8

LO MAS SUBLIME

por los colosos de la pantalla MAGDE KENNEDY y TOM MOORE

MIMI Y LOS GOLFOS

por MARGOT PELLEGRINITTI

El Chico de la casera

Chistosisima cómica en 2 partes

ANUNCIO

La agencia de transportes **UNIVERSAL EMBALADORA**, avisa á sus clientes que el día 16 del corriente termina el plazo para recoger las participaciones de Lotería que dicha agencia reparte GRATIS A SUS CLIENTES. Al mismo tiempo se anuncia que por haberse extraviado quedan anulados los talones números 87 y 89 de dichas participaciones. Palma 9 Diciembre 1920.—Correspons.

Acciones TEATRO BALEAR, vend. dos R. «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

LA EMISION DE OBLIGACIONES

Madrid 14 a las 24

El Rey ha firmado hoy el anunciado decreto de Hacienda sobre emisión de obligaciones del Tesoro, que dice así:

A propuesta del ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros y en uso de la autorización concedida al Gobierno por los artículos cuarto y quinto de la ley de presupuesto de 29 de abril de 1920, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero.—La Dirección general del Tesoro público emitirá con fecha primero de enero de 1921, obligaciones del Tesoro al portador, de 500 y 5.000 pesetas cada una, al plazo de seis meses fecha, renovables por otros seis, por la suma de 750 millones de pesetas, con interés a razón del cinco por ciento, pagaderos a los vencimientos de primero de abril y primero de julio de 1921, mediante cupones que llevarán unidos los títulos.

Estas obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución; serán admitidas como efectivo por su capital e intereses vencidos sin prorrateo en toda operación de consolidación de deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos.

Artículo segundo.—El Tesoro público podrá recoger esas obligaciones que emitan, antes de su vencimiento, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas, el día designado para la recogida.

Artículo tercero.—Las obligaciones del Tesoro que se emitan en virtud del presente decreto, se destinarán a canjear las emitidas por los Reales decretos de 17 de junio de 1920, por la suma de 300 millones de pesetas que vencen en primer de enero próximo y el resto de la emisión se negociará a la par ingresando el producto de la negociación a medida que se vayan obteniendo, con aplicación a las secciones quinta del presupuesto de ingresos para 1920 21, Recursos del Tesoro, bajo el epígrafe de Productos de la negociación de obligaciones del Tesoro.

Artículo cuarto.—Los gastos que se ocasionen con la confección de las obligaciones, los que ocurran en la emisión y negociación y el pago a su vencimiento de los intereses de los referidos valores, se satisfarán por el Tesoro con cargo a un capítulo adicional de la sección tercera del presupuesto vigente de obligaciones generales del Estado, a cuyo efecto se concede desde luego el correspondiente crédito.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 15 a las 1

Asuntos tratados

A las nueve y cuarto terminó el Consejo facilitándose la siguiente nota:

El presidente dió cuenta razonada de la nota presentada por la Asociación de viticultores de España, en demanda de protección a la industria vinícola nacional, que será estudiada con la atención que merece por el Estado.

El ministro de Hacienda dió cuenta de las pretensiones formuladas por las industrias de tejidos de punto, importadores de gasolida y fabricantes de azúcar, las cuales serán detenidamente examinadas por los ministros de Hacienda y Fomento.

Se trató también de la reorganización de la Comisión interministerial de aviación, acordándose que sobre este asunto se formule una propuesta por el ministro de Fomento.

Se enteró el Consejo de la situación de asuntos internacionales y de nuestro protectorado en Marruecos en relación con las necesidades de aquella zona, habiendo expuesto también detenidas observaciones sobre estos asuntos el ministro de la Guerra.

El de Gracia y Justicia puso a la aprobación del Consejo el expediente modificando el régimen de amortización de vacantes del personal administrativo.

Del ministerio de la Guerra se aprobó el expediente sobre amortización por Real decreto para efectuar por gestión directa las obras comprendidas en el proyecto de ampliación de la red telegráfica permanente en el territorio de Larache.

Se empezó el estudio del proyecto de nueva ley de reclutamiento

que continuará en el próximo Consejo.

De Hacienda se aprobaron ampliaciones de crédito autorizadas por la ley de presupuestos para el departamento de Guerra con destino a acuartelamiento, transportes y hospitales.

Autorizando al ministro de Marina para la adquisición de primeras puestas de vestuario.

Se firmó el Real decreto de emisión de 750 millones a seis meses plazo prorrogables a otros seis meses con interés del 5 por ciento.

POLITICA

Madrid 15 a las 1

La Cierva en Cartagena

Cartagena.—El señor La Cierva ha dado una conferencia en el Teatro Principal sobre tarifas, asistiendo numerosísima concurrencia y los elementos ciervistas llegados de toda la provincia.

COTIZACIONES

Madrid 15 a las 17

Interior.	67'15
Interior fin de mes.	67'20
Amortizable 5 p.	90'40
Amortizable 4 p.	00'00
Banco de España.	561'00
Compañía Tabacalera.	00'00
Exterior.	81'95
Francos.	45'10
Libras.	26'72
Carpeta Interior.	67'20
Marcos.	10'00
Liras.	00'00
Dólares.	7'58
Coronas.	0'00
Bonos del Tesoro.	101'15

Barcelona 15 a las 22

Interior contado.	67'10
Amortizable.	90'60
Nortes.	49'40
Alicantes.	50'65
Francos.	44'80
Libras.	26'65
Liras.	26'50
Dólares.	7'63
Marcos.	10'50
Coronas.	2'15
Francos suizos.	118'40
Belgas.	47'25

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 15 a las 1

Huelga general solucionada
Oviedo.—En Turon ha quedado terminada la huelga general.

Quedan pendiente de arreglo los metalúrgicos.

Madrid 15 a las 20

Huelgas terminadas

El subsecretario de Gobernación señor Weis ha manifestado a los periodistas que ha terminado ya la huelga de Gijón.

El Alcalde de Avilés desmiente que se hayan registrado allí huelgas en el puerto y que se hayan originado conflictos.

Tranquilidad en Valencia

Noticias recibidas de Valencia dan cuenta de que reina allí completa tranquilidad.

Acuerdos de la Asamblea de ferroviarios

En la Asamblea de ferroviarios, celebrada anoche, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Pedir la readmisión de los ferroviarios de la Compañía del Norte que fueron despedidos.

Oponerse a la elevación de las tarifas ferroviarias porque ello acarrearía la elevación del precio de las subsistencias y perjudicaría a todos los obreros en general.

Ofrecer la cooperación para conseguir la nacionalización de los ferrocarriles.

Madrid 15 a las 20

Agresión contra un obrero en Madrid

El obrero Miguel Pérez Cuero, de 28 años de edad, zapatero que no se hallaba sindicado, al salir del trabajo del taller de la calle de Barbieri n.º 24, le agredió un grupo de huelguistas recibiendo una puñalada en el vientre de pronóstico gravísimo.

El herido ingresó en el hospital de la Princesa.

Los agresores no han sido detenidos.

Detalles del crimen social de hoy

Ampliando los detalles del crimen social cometido hoy en esta Corte, resulta que el herido no estaba asociado a la Casa del Pueblo y demandó trabajo en el taller de la calle de Barbieri, ante la necesidad apurada en que se hallaba.

A la una y media de la tarde de hoy, al salir del trabajo se le acercaron tres individuos, amenazándole de muerte si no abandonaba el trabajo.

El agredido desatendió a dichos individuos y entonces uno de ellos le agredió con una navaja, mientras los otros dos favorecían la fuga.

El estado del herido es gravísimo.

La policía practica diligencias para detener a los autores.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 a las 24

Naufragio. El capitán se suicida

Málaga.—A las cuatro de la madrugada, en la escollera de levante, se hundió la goleta inglesa «Lucovitz», que procedía de Terranova y llevaba 4.000 quintales de bacalao para este puerto.

La tripulación se salvó en un bote, pero el capitán permaneció sobre cubierta hasta que el agua llegó allí y después se encerró en su camarote, donde ha debido morir de un tiro o ahogado.

La familia de los Reyes

Mañana son esperados en esta corte la princesa Beatriz de la Gran Bretaña, madre de la reina Victoria, y el infante don Jaime, que como se sabe ha estado sometido en Londres a un tratamiento curativo. Según noticias recibidas en Palacio, ayer llegaron a París, procedentes de Londres, y esta tarde, a las cinco, saldrán con dirección a Madrid.

Madrid 15 a las 1

Inauguración de curso

El ministro de la Gobernación, señor Bagallal, presidió la inauguración del curso de la Sociedad española de Higiene, ofreciendo un premio en su nombre.

Nueva inundación

Cádiz.—En Chiclana ha ocurrido una nueva inundación, con menos desbordamiento del río.

Madrid 15 a las 17

La "Gaceta"

El diario oficial la «Gaceta» publica el decreto de emisión de las nuevas obligaciones del Tesoro.

Otro convocado para el segundo concurso para el reparto del cincuenta por ciento de la subvención concedida por el Estado para la construcción de casas baratas.

Dato no recibe a los periodistas

El Presidente del Consejo, señor Dato, no recibió hoy a los periodistas, por tener que asistir a la boda del conde de Maza.

Una comisión de la Bolsa de Madrid visita a Domínguez Pascual

Una comisión de obligacionistas de la Bolsa de Madrid visitó al ministro de Hacienda, señor Domínguez Pascual, quejándose de que no se les paguen los intereses, en la amortización de las obligaciones.

El ministro prometió presentar a las Cortes un proyecto sobre el particular.

La colonia española de Cuba al ministro de Hacienda español

Una comisión de la colonia española en Cuba, acompañada del marqués de Figueras, ha visitado al señor Domínguez Pascual para pedirle que España ayude en auxilio económico de aquella isla que atraviesa una crítica situación financiera.

Los recaudadores de Hacienda

Se ha firmado un decreto disponiendo que las plazas de recaudadores de Hacienda se provean mediante concurso, conociendo la preferencia a los funcionarios del Ministerio.

Peticion al ministro de Hacienda

El gremio de fabricantes de gorras ha pedido al ministro de Hacienda que no se permita la entrada de gorras extranjeras.

Accidente tranviario. Gran pánico. Heridos

Comunican de Linares que a un tranvía que se dirigía a la fundición «La Cruz» rompieronse los enganches al llegar a la cuesta de San Miguel, descendiendo vertiginosamente por ella dos remolques conduciendo a 150 viajeros.

El pánico fué grandísimo. Los que en los remolques iban arrojá-

ronse por las ventanillas, resultando nueve heridos.

Un obrero pudo evitar el choque con otro tranvía.

Madrid 15 a las 20

Sobre el ambiente financiero de Barcelona

Ha sido objeto de comentarios el siguiente suelto que publica «La Epoca».

«A pesar de los auxilios oficiales que con tanta largueza han sido ofrecidos a Cataluña, el ambiente financiero en la plaza de Cataluña no se ha saneado lo que fuera de desear.

Algunos bancos no llegaron a utilizar los préstamos del Banco de España en la medida que hubieran apetecido.

Otros no se han visto libres de la cola de cuentarrentistas que acuden a retirar su dinero.

En suma, la situación requiere una atención constante y un cuidado exquisito.»

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 14 a las 24

Los socialistas suizos contra la tercera Internacional

Berna.—El partido socialista ha rechazado por 350 votos contra 215, la adhesión a la Tercera Internacional.

Catastrofe ferroviaria

Armentieres.—Un tren de viajeros procedente de Lille, chocó con otro tren, resultando a consecuencia de la catástrofe diez muertos y treinta heridos.

Una película instructiva

Berlin.—Se está preparando un film en el que se reseña y exhibe las consecuencias del bloqueo para la población alemana.

La primera representación se dará en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

La Argentina y la Sociedad de las Naciones

Buenos Aires.—La Cancillería ha publicado una extensa nota en la que, después de insertar todos los documentos referentes a la retirada de la delegación argentina en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, dice que la participación de la República Argentina en aquella Sociedad, queda ahora subordinada únicamente a la aprobación del proyecto de que sean admitidas en la Sociedad todas las naciones beligerantes y neutrales que no lo han sido, pues la Argentina sostiene el principio de que únicamente las naciones interesadas pueden resolver los conflictos que se planteen entre ellas.

El obispo de Cork contra los asesinatos y las emboscadas

Horsea.—Comunican de Cork que el obispo de aquella diócesis ha publicado una pastoral, amenazando con la excomunión a quienquiera participe en emboscadas, asesinatos o tentativas de asesinato.

Predicando sobre este particular, el obispo declaró: «Aun dejando de lado por el momento, el aspecto moral de la cuestión, hemos de preguntarnos: ¿Qué ha ganado políticamente el país con el asesinato de los agentes de policía? Algunos republicanos pensaban liberar el país de la dominación británica asesinando a los policías y quemando sus cuarteles. Este fué un error y nadie podrá afirmar que han quedado libres los distritos en los cuales fueron matados los policías y quemadas las barracas. Aquello era asesinar y esto destruir la propiedad irlandesa.»

Protesta del gobierno del Japón

Chile.—El gobierno del Japón ha enviado una protesta al gobierno chileno por no haber sido invitado por éste a las fiestas celebradas con motivo del centenario de Magallanes.

Chlcherin acusa al gobierno inglés

Londres.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, Chlcherin, ha enviado al gobierno inglés una nota en la que le acusa de haber prolongado las negociaciones hasta ver el resultado de la lucha contra Wrangel para hacer extremas exigencias según hubiera sido dicho resultado.

Adquisición de barcos por Chile

Chile.—El gobierno chileno ha adquirido tres guarda costas de 900 toneladas y cuatro escampavías de 400.

Interpelación en la Cámara francesa

Paris.—El diputado M. Aubriot ha anunciado una interpelación sobre la crítica situación de los franceses, en el Asia menor.

Atentado contra el Rey Constantino

Lucerna.—Se sabe que han sido

detenidos en Minán dos griegos que llevaban bombas, con pasaportes visados para Lucerna, quienes se proponían atentar contra la vida del rey Constantino.

Han sido encarcelados bajo la acusación de llevar armas prohibidas.

Ha sido advertido el rey, del complot, pero no ha querido cambiar los preparativos del viaje.

Los Estados Unidos e Irlanda

Washington.—Se asegura que el diputado Mr. Sherwood, ha presentado a la Cámara de representantes una moción pidiendo que Mr. Wilson invite a Francia, Italia, Suecia, Países Bajos, Suiza y a la Argentina que constituyan una alta comisión que realice una encuesta sobre las actuales condiciones de Irlanda.

El gobierno alemán se prepara para una conferencia con los aliados

Berlin.—El gobierno se prepara para una conferencia en Bruselas, redactando voluminosos informes.

Se cree que habrá gran divergencia entre los aliados y los alemanes.

Madrid 15 a las 17

El Principado de Monaco quiere formar parte de la Sociedad de las Naciones

Paris.—El Principado de Monaco va a solicitar su admisión en la Sociedad de las Naciones.

El Príncipe de Mónaco ha ofrecido formalmente cerrar el Casino de su principado, enseguida que todos los empleados del mismo hayan en contrato acomodo.

Barcelona 15 a las 22

Los incendios de Cork fueron causados por las tropas

Londres.—El periódico «The Times» publica una información de Cork, en la que se afirma que los incendios de aquella ciudad fueron causados por las tropas a pesar de la negativa oficial.

Empezaron en la madrugada del domingo por el gran almacén de novedades de Harrington.

Poco después ardían diez y siete almacenes de la avenida Patzyk.

Los soldados hicieron fuego contra los bomberos con el objeto de que no atajaran los incendios.

Muchas casas fueron atacadas con granadas de mano.

Todo el centro de la ciudad queda destruido. Cuarenta y cinco casas fueron reducidas a cenizas, otras han quedado muy deterioradas.

Dos mil personas se encuentran en consecuencia sin abrigo y otros muchos ciudadanos han huido para no volver hasta que cese la anarquía reinante.

Hallazgo de cadáveres de soldados Ingleses

Bruselas.—Cerca de Iprés, unos obreros que efectuaban trabajos agrícolas encontraron 400 cadáveres de soldados ingleses bien conservados todavía y de fácil identificación.

Creese que dichos soldados murieron a consecuencia de un desplome de tierra de una trinchera.

Incendio en Monstrol

Comunican de Monstrol que se ha declarado un incendio en la fábrica de hilados de Sitges y Riera, á causa de haberse recalentado la máquina.

Chlcherin acusa al gobierno inglés

Londres.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, Chlcherin, ha enviado al gobierno inglés una nota en la que le acusa de haber prolongado las negociaciones hasta ver el resultado de la lucha contra Wrangel para hacer extremas exigencias según hubiera sido dicho resultado.

Adquisición de barcos por Chile

Chile.—El gobierno chileno ha adquirido tres guarda costas de 900 toneladas y cuatro escampavías de 400.

Interpelación en la Cámara francesa

Paris.—El diputado M. Aubriot ha anunciado una interpelación sobre la crítica situación de los franceses, en el Asia menor.

Atentado contra el Rey Constantino

Lucerna.—Se sabe que han sido

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 22'30

Llega García Prieto

Procedente de Madrid ha llegado el ex-presidente del Consejo señor García Prieto.

Los que huelgan

Según informe oficial hoy solo huelgan en Barcelona los siguientes operarios:

Los carreteros de tres cuadradas de Barcelona; 286 obreros de la fábrica de vidrios de Vilella, 84 obreros de la fábrica de aprestos de Figueras, 20 picapedreros de la Casa de Correos, 19 de la Audiencia, 97 de la fábrica de cajas de caudales de Fichet, 24 picapedreros de varias obras del distrito de la Universidat, 10 obreros de la fábrica de peines de señor Fork, 150 obreros de la fábrica de cajas de Serra y Bolek, 45 de la fábrica de mosaicos de Batsems, 50 de la fábrica de Serra y Balet de la calle de Bagur.

La descarga en el puerto

En el puerto se han reanudado las operaciones de descarga de madera, con 25 operarios del sindicato libre.

En el muelle del carbón circulaban más carros conducidos por los patronos.

Un discurso del señor Graupera

Dicen de Igualada que con motivo de inaugurarse en aquella población, la Federación Patronal, el Presidente de la de Barcelona señor Graupera pronunció un importante discurso.

Dijo que la conducta observada anteriormente por los patronos erigiendo en sistema la negativa á toda protección de los obreros, sin pararse á determinar previamente la justicia ó injusticia de aquellas peticiones, habia producido el acoplamiento de los obreros en organizaciones de lucha y resistencia. Añadió que, aun después de encontrarse frente á la fuerza que tales organizaciones representaban, no supieron ó no quisieron encauzarlas permitiendo primero con su debilidad ó con su indiferencia, y luego por evidente cobardía, que se impusiera por la fuerza lo que de buen grado no quisieron concederse. Afirmó que la Federación Patronal habia proclamado y con su conducta demostrado, la necesidad de modificar los viejos procedimientos, sustituyéndolos por otros más ajustados á la realidad del tiempo que vivimos. Finalmente y dirigiéndose, dijo, no ya á los patronos de Igualada, sino á todos los de Cataluña, declaró que no deben aprovecharse de la actuación energética de la autoridad para lanzarse á una política de violentas represalias sino que por el contrario deben coadyuvar á dicha actuación procediendo con estricta justicia; aconsejóles que procuren siempre no rechazar en principio ninguna petición de los obreros sin distinguir antes entre las que sean justas y viables y las que no lo sean, pues es deber de los patronos acceder y aún adelantarse en las concesiones justas, lo que les dará mayor razón para ser inexorables cuando se trata de peticiones arbitrarias.

Incendio en Monstrol

Comunican de Monstrol que se ha declarado un incendio en la fábrica de hilados de Sitges y Riera, á causa de haberse recalentado la máquina.

Ha quedado destruida casi toda la fábrica.

Las pérdidas son muy considerables.

Quedan en huelga forzosa 210 obreros de ambos sexos.

El Capitán General a Tortosa

El Capitán General señor Palanca ha salido para Tortosa con objeto de revisar aquella guarnición.

Disparos en una carretera

En la carretera de Casa Antunes se han oído disparos.

Parece ser que la Benemérita perseguía a un grupo que trató de agredir al patrono carretero señor Pagés que pasaba en auto.

Los agresores huyeron.

BUXAREU

Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar de este número las siguientes informaciones: «De Son Servera», «Ajedrez», «Los tranvías eléctricos», «De conciertos», «De Binisalem», «De Instrucción Pública», «Las elecciones de senadores».

CORRESPONSAL

